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1. DADOS DA REUNIÃO

Data Hora Inicial Hora Final Local

07/03/16 14:30:00 16:40:00 Gabinete da Reitoria

2. PARTICIPANTES

Nome Orgão Cargo Telefone E-mail

Orlando Afonso Valle do 
Amaral

Reitoria Presidente 62 9980-4572 orlando_amaral@ufg.br

Manoel R. Chaves Reitoria Suplente do 
Presidente

62 8599-4093 manoel_chaves@ufg.br

Cedric Luiz de Carvalho Cercomp Vice-
Presidente

62 3521-1211 diretor.cercomp@ufg.br

Iwens Sene Metrogyn Membro 
Titular

62 3209-6343 iwens@ufg.br

Marcelo Castro EMC Membro 
Titular

62 8141-7118 mcastro@ufg.br

Leonardo Barra S. De 
Souza

CIAR Membro 
Titular

62 3521-1841 leonardo@ciar.ufg.br

Hugo A. D. Do 
Nascimento

INF Membro 
Titular

62 3521-1181 hadn@inf.ufg.br

Ricardo Couto A. Da 
Rocha

Regional 
Catalão

Membro 
Titular

34 998001139 rcarocha@ufg.br

Paulo Henrique Silva 
Azevedo

Regional 
Catalão

Membro 
Titular

64 3441-5337 paulohazevedo@ufg.br

Saullus Eduardo Silva 
Araujo

Regional 
Goiás

Membro 
Titular

62 9807-8877 saullus@ufg.br

Amilton Rogério Santos 
de Araújo

CIAR Membro 
Suplente

62 3521-1845 amilton@ciar.ufg.br

Jean Teixeira Lima Cercomp Membro 
Suplente

62 3521-1253 jeanteixeira@ufg.br



Heloisa Esser dos Reis Cidarq Membro 
Suplente

62 3521-1089 heloisa_reis@ufg.br

Vinicius Sobreira Braga PRODIRH Secretário 62 3521-1710 viniciusbraga@ufg.br

Claudia O. M. Bueno SIBI Convidada 62 3521-1183 claudiamoura18@gmail.c
om

Maria Silvério da Silva 
Siqueira

SIBI Convidada 62 3521-1183 asibi1980@gmail.com

3. PAUTA

Item Descrição

1 Cronograma de atividades do Comitê

2 Gestão dos Sistemas de Informação utilizados no SIBI

3 Gestão da Plataforma Moodle no âmbito da UFG

4. RELATO DA REUNIÃO

1. Aos sete dias do mês de março de dois mil e dezesseis, as quatorze horas e trinta minutos, na 

2. Sala de Reuniões da Reitoria, Câmpus Samambaia da UFG, reuniu-se em sessão ordinária o 

3. Comitê de Tecnologia da Informação - CTI, sob a presidência do Prof. Orlando Afonso Valle 

4. do Amaral. Nesta reunião compareceram os membros e convidados constantes no item dois 

5. desta Ata de Reunião.O Membro Titular Prof. Carlito Lariucci justificou a ausência sendo 

6. substituido por sua suplente Heloisa Esser dos Reis. O Presidente do CTI cumprindo com o 

7. disposto no Art. 3°, § 2º da RESOLUÇÃO-CONSUNI Nº 10/2015 nomeou como Secretário 

8. do  CTI,  Vinicius  Sobreira  Braga,  SIAPE1860956,  Administrador  com  a  atribuição  de 

9. auxiliar  na coordenação,  orientação e  supervisão das atividades do CTI.  Foi  realizada a 

10. leitura da Pauta da Convocação pelo Presidente. Ficou definido o cronograma de atividades 

11. a ser devidamente publicizado posteriormente a esta reunião em veículo de comunicação 

12. oficial da UFG. O vice-presidente Prof. Cedric Luiz de Carvalho explanou sobre a razão de 

13. existir a CTI. Citou o manual da SLTI/MPOG sobre governança de TI e a necessidade de 

14. convidar um membro da SLTI/MPOG  para falar sobre governança de TI para o CTI da 

15. UFG. O Prof. Hugo Nascimento falou da importância da área de TI para a Universidade e 

16. sobre a busca de resultados nesta área. Falou sobre cursos de capacitação na área de gestão e 

17. governança de TI como boa prática. Falou sobre a ênfase do conselho em otimizar e alcançar 

18. melhores objetivos institucionais. O Prof. Leonardo Barra frisou sobre o fato da TI ser uma 

19. área meio. Colocou a necessidade do CTI se esforçar em colaborar com a resolução dos 

20. problemas operacionais da UFG em TI. Afirmou que na criação deste Comitê existe uma 

21. linha nebulosa entre  o Cercomp e o CTI,  alegando que o Cercomp não é  só um órgão 

22. executor e deve tomar decisões em sua área. Alegou que as atribuições e limites do CTI 



23. devem ser bem discutidos. A convidada Claudia Bueno do Sistema de Bibliotecas da UFG – 

24. SIBI afirmou que o SIBI tem 3 ou 4 sistemas que dependem do Cercomp e estão com muitos 

25. problemas operacionais e que precisam melhorar o desempenho destes sistemas. Colocou a 

26. necessidade de pessoal de TI que atenda as necessidades do SIBI. O vice-presidente Prof. 

27. Cedric Luiz Carvalho fez a seguinte observação: A dificuldade de alocação de pessoal para 

28. sistemas específicos em função da necessidade de capacitação e outras demandas, como os 

29. do SIBI. O Presidente Prof. Orlando do Amaral falou sobre a necessidade de se resolver os 

30. problemas de TI da UFG independente da ação do CTI, colocando que os gestores terão que 

31. tomar decisões independentemente do funcionamento do Comitê. O Vice-Presidente Prof. 

32. Cedric Carvalho colocou que o fato da instalação do CTI não vai mudar a cultura da UFG de 

33. imediato quanto ao modo de tomar decisão. O presidente Prof. Orlando do Amaral insistiu 

34. na necessidade de soluções dos problemas estratégicos de TI em paralelo com as soluções 

35. operacionais garantindo que a TI atenda a UFG.  O Presidente Prof. Orlando do Amaral 

36. colocou a necessidade do funcionamento do Cercomp ininterruptamente, 24 horas e 7 dias 

37. por  semana  se  possível.  O  Prof.  Marcelo  Castro  falou  sobre  duas  demandas  pontuais 

38. colocadas na pauta do dia do CTI, colocando que é necessário definir o que é prioritário,  

39. determinar o que pode ser feito ou não em determinado momento e buscar uma forma de 

40. otimizar o orçamento da TI. Na opinião do Prof. Marcelo Castro, o que for essencial deve 

41. ser atendido. O Prof. Leonardo Barra falou sobre a negociação entre CIAR e Cercomp e 

42. solicitou que essa negociação fosse apreciada pelo CTI. O Prof. Hugo Nascimento elogiou a 

43. fala do Prof. Marcelo Castro e falou sobre as dificuldades atuais da TI e que elas não são de 

44. fácil solução. Lembrou sobre as constantes greves que tem afetado a qualidade dos serviços 

45. de  TI.  Falou sobre a  falta  de  planejamento  na  TI  e  que essas  greves  trouxeram graves 

46. consequencias principalmente para a infraestrutura de TI. O presidente Prof.  Orlando do 

47. Amaral  falou  sobre  a  necessidade  de  um gerador  no  Cercomp o  mais  breve  possível  e 

48. também  sobre  a  necessidade  de  redundância  dos  equipamentos  e  sua  necessidade  de 

49. dimensionamento. O Prof. Hugo Nascimento afirmou que a TI pode ser pensada em três 

50. níveis: Infraestrutura de comunicação; infraestrutura de processamento e de armazenamento; 

51. e serviços de TI. Disse também que esses três níveis precisam de grande atenção na UFG 

52. devido às suas fragilidades atuais. . A suplente Heloisa Esser dos Reis colocou a sua angústia 

53. com a base fraca de informação dos sistemas da UFG e falou sobre a base legal deste tema. 

54. Ela afirmou que a gestão de documentos tem sido trabalhada pelos órgãos reguladores e os 

55. sistemas  da  UFG  devem  trabalhar  melhor  os  requisitos  da  gestão  documental  e 

56. informacional. Ainda segundo a suplente, o processo     eletrônico (SEI) deve ser trabalhado 

57. e pensado pelo CTI. A convidada María Silvério doSIBI se disse solidária a dificuldade do 



58. Cercomp na solução dos  problemas de TI,  mas colocou que os problemas operacionais 

59. precisam de resposta rápida independente do CTI.  A  convidada colocou que tem muita 

60. expectativa  sobre  o  funcionamento  do  Comitê  e  que  espera  que  as  demandas  do  SIBI 

61. tenham uma resposta. O membro titular representante da Regional Goiás, Saullus Eduardo 

62. Silva Araujo, disse em sua fala que, na  regional, resguardadas as devidas proporções, eles 

63. sentem todos os problemas colocados na reunião. Os membros titulares representantes da 

64. Regional Catalão colocaram como maior problema a falta de Link e a perda de vagas de 

65. estagiários para o suporte e as reclamações quanto ao EAD na regional que representam. O 

66. Prof.  Iwens Sene colocou que o CTI  tem um papel  de trabalhar  conjuntamente  com as 

67. instâncias responsáveis pela gestão e execução de TI na UFG para solução dos problemas de 

68. TI e para dar suporte aos acontecimentos de TI da UFG. A suplente Heloisa Esser dos Reis 

69. afirmou que o ensino, pesquisa e extensão precisam de soluções de gestão documental que 

70. garantam a preservação da memória da UFG. O Prof. Leonardo Barra comentou sobre a 

71. situação do SIG não abarcar as atuais funções do Moodle. Afirmou que hoje existem mais de 

72. 50  endereços  de  moodle  hospedados  no  Cercomp  com  versões  desatualizadas.  Nessa 

73. situação, toda gestão do moodle vai ser transferida para o CIAR após acordo entre Cercomp 

74. e Ciar. Colocou que a falta de comunicação do Cercomp para com o Ciar tem prejudicado 

75. bastante o trabalho do Ciar. Assim, afirmou que a partir do acordo entre CIAR e Cercomp a 

76. UFG terá um endereço moodle unificado.  O Vice-Presidente Prof. Cedric Luiz Carvalho 

77. colocou que tem adotado à frente da Direção do Cercomp, a estratégia de disponibilizar uma 

78. máquina virtual sob a administração do próprio usuário.  O suplente Jean Teixeira Lima, 

79. Gerente da Divisão de Infraestrutura do Cercomp, colocou a necessidade de construção de 

80. um cronograma para a transição do moodle do Cercomp para o CIAR. Ficou definido pelo 

81. CTI  que  a  comunicação formal  da  transferência  da  gestão  do  moodle  para  o  Ciar  será 

82. realizada pelo CIAR.  Alguns membros colocaram preocupações em adotar o SIGAA para 

83. ensino  a  distância.  O  Prof.  Hugo  Nascimento  colocou  que  seria  necessário  consultar  a 

84. UFRN para prever os impactos com o Crescimento do SIGAA. Ficou definido pelo CTI que 

85. o Cercomp irá indicar um servidor para atender as demandas do SIBI. O Presidente Prof. 

86. Orlando do Amaral encerrou a reunião agradecendo a participação de todos os presentes. 

87. Não havendo nada mais a tratar a reunião foi encerrada às 16:40 e para constar, eu, Vinicius 

88. Sobreira Braga, Secretário do CTI-UFG, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada 

89. pelos presentes a sua leitura.



5. AÇÕES

Item Descrição Responsável Data limite

1 Gestão do moodle vai ser transferida 
para o CIAR

Prof. Leonardo Barra 06/04/16

2 Elaborar proposta de funcionamento 
ininterrupto para o CERCOMP.

Prof. Cedric Carvalho 22/04/16

3 Indicar colaborador referência BC Prof. Cedric Carvalho 11/03/16

4 Divulgar Cronograma de atividades 
para o exercício do CTI 

Vinícius Sobreira Braga 11/03/16

5 Fazer projeto de aquisição de gerador 
de energia para o CERCOMP.

Prof. Cedric Carvalho 22/04/16

6 Apresentar relação dos serviços e de 
suas atividades, a fim de permitir uma 
visão do que hoje é realizado pelo 
CERCOMP.

Prof. Cedric Carvalho 02/04/16

         6. PRÓXIMA REUNIÃO

Data Hora Inicial Hora Final Local

02/05/16 14:00:00 17:00:00 Sala de Reuniões da Reitoria

Item Pauta

1. Debater sobre Regimento do CTI; 
2. Discutir proposta de funcionamento Ininterrupto (24x7) no CERCOMP; 
3. Deliberar sobre projeto de aquisição de gerador de energia para o CERCOMP.

7. APROVAÇÃO

Nome: Orlando A. V. do Amaral Nome: Manoel R. Chaves

Cargo: Presidente Cargo: Suplente do Presidente

Nome:  Cedric Luiz de Carvalho Nome: Iwens Sene

Cargo: Vice-Presidente Cargo: Membro Titular



Nome: Marcelo Castro Nome: Leonardo Barra S. De Souza

Cargo: Membro Titular Cargo: Membro Titular

Nome: Hugo A. D. Do Nascimento Nome: Ricardo Couto A. Da Rocha

Cargo: Membro Titular Cargo: Membro Titular

Nome: Paulo Henrique Silva Azevedo Nome: Saullus Eduardo Silva Araujo

Cargo: Membro Titular Cargo: Membro Titular

Nome: Amilton Rogério S. de Araújo Nome: Jean Teixeira Lima

Cargo: Membro Suplente Cargo: Membro Suplente

Nome: Heloisa Esser dos Reis                                Nome: Vinicius Sobreira Braga
Cargo: Membro Suplente                                      Cargo: Secretário                                      

                        


